
    恒大一纸学习班通知书，将卡纳瓦罗从

教练席贬到听课席。 舆论哗然：一名俱乐部
主教练、前世界足球先生，怎么能用如此不职

业的方式对待？

卡纳瓦罗本人的反应出奇平静，又让球迷

感叹：这般忍辱负重，葫芦里到底卖的什么药？

竞技体育，成王败寇，集万千宠爱于一身

的足球，尤其如此。国内的职业联赛，市场环境、

球迷文化仍有待培育，球队的运营主要靠投资
方驱动，成绩背后关系到企业的多重利益。

冠军与亚军，相差的远不只是一座奖杯，

而是整个赛季的得失，甚至企业品牌的沉浮。

这个关口，作为俱乐部的投资方反应强烈，可
以理解，但表达的方式，则暴露企业文化的浓

烈印记。

具体到这次的恒大，简单粗暴的企业文化
更是可能左右球队的命运。当初求着卡纳瓦罗

带队，送上长达五年、每年千万欧元薪水的疯
狂合同；如今因为成绩压力，直接套用企业员

工手册处理主教练。而安排接替卡纳瓦罗的郑
智又被征调国家队，俱乐部到底谁来带队？

绿城老板提着现金督战，衡源退出申鑫提

前降级，在用钱砸出来的成绩面前，不论球员、

教练，还是俱乐部总经理，都浸淫这样简单粗

暴的企业文化，摸索其中的求生之道。

近几年，一线外教转投中超成为现象。当

贝尼特斯还在感叹， 来中国后开的会比整个
执教生涯都多、得到前所未有的“尊重”时，先

到一步的卡纳瓦罗， 已经褪去看风景的游客

身份，主动学做企业的一员。当卡帅眨着他的
蓝眼睛，用微笑面对所有惊叹、质疑时，作为

外教，他证明自己已经适应这种企业文化。而
当他给恒大递上律师函时， 又证明自己不光

适应并且懂得保护自己， 清楚哪些权益可以
舍弃，哪些则不能放手。

卡帅的应对，也为其他同行所借鉴。近来

与中超俱乐部商谈合同时， 更多大牌外教坚
持不加入成绩条款。如此一来，要么投资人愿

意砸钱，要么再换个人砸钱。而这些外教挣了
自己在欧洲几辈子都挣不到的钱后， 留下的

除了一地鸡毛， 还剩什么？ 俱乐部自己的文
化，仍旧找不到建立的可能。

新民随笔 外教留下了什么？ 金 雷
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헤쾧ꎬ훘헻탐ힰ퓙돶랢ꆱꆣ 놾놨볇헟 屠瑜
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    벯돉 31 룶늿쏅ꆢ

626 쿮헾컱럾컱쫂쿮ꎬ
쳡릩훇쓜뮯ꆢ튻햾쪽ꆢ뇣

뷝뮯럾컱ꆭꆭ뷱쓪 9

퓂ꎬ볎뚨쟸탂탐헾럾컱

훐탄웴폃ꎬ탎돉튻뿚쫜
샭ꆢ튻뿚랢횤뗄헾컱럾

컱탂쒣쪽ꆣ

튻룶퓂살ꎬ뷡뫏ꆰ늻
췼돵탄ꆢ샎볇쪹쏼ꆱ훷쳢

뷌폽ꎬ훐탄늻뛏췘햹뗷
퇐뫍쫕벯컊쳢뗄쟾뗀ꎬ

뷸튻늽쯵뛌폫럾컱뛔쿳
뗄뻠샫ꎬ첽쯷ꆰ죃헾컱럾

컱쿱췸릺쓇퇹랽뇣ꆱꆣ
튻퓧ꎬ볎뚨듳튩랿

릤ퟷ죋풱탬랼살떽탐헾
럾컱훐탄ꎬ쇬좡뾪냬튩

뗪쯹탨뗄쪳욷ꆢ튩욷ꆢ튽
쇆웷킵죽헅뺭펪탭뿉횤

뫍튻헅튩욷뺭펪훊솿맜
샭맦랶죏횤횤쫩ꎬꆰ쯄횤

웫쇬ꆱ놳뫳쫇쫗듎쪵쪩
ꆰ떥늿쏅ퟛ뒰ꆱ뗄뒴탂ꆣ

퓚뾪냬웳튵럾컱쟸ꎬ쫗
듎헻뫏웳튵룷샠뗇볇ꆢ

쪳욷ꆢ튩욷ꆢ뻆샠탭뿉튵
컱ꎬ쪵쿖ꆰ잰첨ퟛ뫏쫜

샭ꆢ뫳첨럖샠짳엺ꆢ춳튻
뒰뿚돶볾ꆱꆣ

볎뚨쟸탐헾럾컱훐
탄늻뛏쳡짽뇣웳샻쏱뗄

럾컱쓜벶ꎬ뾪햹ꆰ쟫쓺살

헒닧ꆱ뒰뗷퇐믮뚯ꎬ쿟짏쿟쿂솪뚯ꎬ퇻쟫

웳튵뫍쫐쏱헒컊쳢ꆢ쳡붨틩ꆢ쒱뛔닟ꆣ튻룶
퓂살ꎬ틑쫕벯뷼 300럝틢볻떥ꎬ몭룇쇋뛔탂

훐탄뒰뿚탎쿳ꆢ럾컱쇷돌ꆢ냬쫂횸쓏ꆢ풤풼
냬쫂ꆢ췸짏짪쟫벰냬샭뗈룷랽쏦ꆣ

샽죧ꎬ쫔퓋탐웚볤ꎬ늻뚯닺뗇볇쟸죋
쇷솿ꆢ냬볾솿듳ꎬ떫냬샭맽돌훐탨튪퓚쓏놱

솽쳼살믘놼늨ꆣ뗷퇐랢쿖컊쳢뫳ꎬ훐탄붫냬

뚯잨랿닺횤ꆢ랿닺쮰뇤룼ꆢ쮾램엄싴ꆢ뫋쮰
4룶쫂쿮쇷돌퓙퓬ꎬ냑탨튪짪쟫죋늻춬뒰

뿚횮볤ꆢ쓏놱솽쳼횮볤살믘뗝붻닄쇏뗄튵
컱뗷헻캪늿쏅쓚늿쇷ꎬ복짙짪쟫죋엜뚯

듎쫽 50%ꎬ복짙닄쇏뗄훘뢴뗝쯍 50%ꎬ쯵
복냬쫂죋풱뗈듽쪱볤ꆣ

볎뚨쟸탐헾럾컱훐탄훷죎슽럯탎죝ꎬ
풭쿈헾뢮뒰뻍쿱닋뎡샯뗄ꆰ첯캻ꆱꎬ뻉쒣

쪽뗄탐헾훐탄뻍쿱ꆰ닋뎡ꆱꎬ죧뷱탂훐탄퓲
짽벶돉캪ꆰ닍쳼ꆱꆣꆰ퓶볓ꆮ뗪킡뛾ꆯ쪽뗄헾컱

럾컱릦쓜ꎬ춨맽뿧늿쏅킭춬뫍쇷돌퓙퓬ꎬ죃
쫐쏱뷸튻질쏅ꆮ뗣떥ꆯꎬ늻돶훐탄뻍쓜냬돉

쟸쓚쯹폐탐헾럾컱쫂쿮ꆣꆱ

쫗쾯볇헟 范洁
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    ퟲ쳬쿂컧ꎬ짏몣뗘쳺

뷸늩믡 5G+훇쓜뗘쳺퓋펪
욽첨짏쿟틇쪽퓚 2뫅쿟탬

뚫햾뻙탐ꆣ춬쪱킯쫖뺭
탅캯ꆢ짏몣뗧탅랢늼ꎺ5G

뢳쓜훇믛뗘쳺뒴탂펦폃냗
욤쫩ꎬ쫗룶 5G+훇믛뗘쳺

욽첨붫쫇쫗룶실뗘쿮쒿ꎬ

캪뷸늩믡쳡릩럾컱놣헏ꆣ

图为工作人员通过智
能眼镜与 5G信号实时传

回影像

놾놨볇헟 陈梦泽
짣펰놨뗀

地铁 5G

助力进博

不不忘忘初初心心 牢牢记记使使命命 周家嘴路越江隧道主线通车
记者上午驱车体验从浦西到浦东用时仅 4分半


